
ran lo económico, puesto que hay 
que participar todos en una tarea co
mún. Ocurre que así como Cuenca 
estaba dispuesta a volcarse desde to
dos los puntos de vista porque le ha
cía falta, lo necesitaba, lo sentía y 
pensaba que era una tabla de salva
ción a sus problemas de margina- 
ción, Toledo no lo necesitaba. ¿Qué 
ocurre ahora, con todos los respetos, 
a esa ciudad incomparable que es 
Toledo? Pues que el ejecutivo está 
mal instalado, vamos, que las Cortes 
de Castilla-La M ancha se están reu
niendo en un albergue de juventud y 
cuando a las siete estás discutiendo 
sobre los problemas legislativos que 
plantea la región, te cercan los olores 
de la cocina del albergue; y bueno, 
me parece bien, ésta es una com uni
dad modesta y yo preferiría que fue
ra más modesta en algunos aspectos, 
por ejemplo, los sueldos de los fun
cionarios, los sueldos de los ejecuti
vos, los sueldos de los consejeros, 
pero Toledo de cualquier forma, ha 
sido, es y será siempre Toledo sea o 
no la capitalidad de la región, la de
cisión está tomada, está aceptada y 
está asumida, sea cual sea la fe que 
unos y otros hemos puesto en la cau

sa, y eso sí quiero que quede muy 
claro, no hay ningún afán revisionis
ta por parte de nadie, porque creo 
que una de las normas básicas es el 
respeto de lo que es el entendim ien
to del juego; pero sería bueno que el 
cuerpo social toledano fuera cons
ciente que tiene un dato importante 
en su seno, que a veces los que nos 
consideramos modestos pero tam 
bién orgullosamente legisladores 
castellano-manchegos en algún mo
mento nos gustaría tener una mayor 
respuesta social y com unitaria a 
nuestra presencia en esa sin par ciu
dad.

LA UNIVERSIDAD  
NO EXISTE

-¿Va a existir por fin la Universi
dad Castellano-Manchega?

-Esta es una pregunta que hay que 
hacerles a los responsables socialis
tas; he contemplado con cierto estu
por las medidas que los socialistas 
han tomado. Los socialistas son 
como Fregoli, que era una gran trans- 
formista, era todo al mismo tiempo, 
esto les pasa a los socialistas: creen

El hecho es que la Universi
dad (Castellano-Manchega) no 
existe y la manera de no existir 
es el no estar presupuestaria
mente dotada para su existen
cia.
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en la Universidad, no creen en la 
Universidad; tienen capacidad de 
transformismo: no creen en la Nato, 
creen en la Nato, dicen que van a 
quedarse en la Nato, pero dicen que 
son pacifistas, son tercermundistas, 
son occidentalistas, son europeís- 
tas... y con el tema de la autonom ía 
pasa lo mismo, los más autonom is
tas que nadie, los más centrípetos 
que nadie, los más universitarios 
que nadie y los menos universitarios 
que nadie. El hecho es que la U ni
versidad no existe y la m anera de no 
existir es el no estar presupuestaria
mente dotada para su existencia; 
comprendo que es un tema difícil 
porque nos encontramos con que 
una provincia que es Guadalajara 
tiene su acuerdo con la Universidad

de Alcalá de Henares, Cuenca tiene 
una atracción enorme por Madrid, 
Albacete, por Murcia, Toledo natu
ralmente por Madrid y Ciudad Real 
en gran parte también por Madrid. 
Ahora, qué duda cabe que hay una 
buena parte de los problemas serios 
de la región que se sentiría enorm e
mente gratificado, incluso por razo
nes económicas, si se contrata con 
un centro de estudios m ínim am ente 
unificado que Ies ahorrara esos des
plazamientos, la prueba es que los 
centros universitarios han tenido 
siempre atención. Y esto que decían 
los socialistas es un afán tontam ente 
iconoclasta de inventar la Historia, 
inventar el mundo, inventar la uni
versidad, ya lo había inventado en 
los últimos tiempos de U.C.D. cuan
do se puso en marcha, legalmente en 
marcha y en el decreto de fundación 
había un borrador de acuerdo entre 
las provincias para el reparto de 
acuerdo con las posibilidades de una 
y otra provincia de los centros co
rrespondientes, de tipo universita
rio, pueden decir ahora, como van 
diciendo, que hacían un reparto ab
surdo, pero claro, un reparto absur

do es mejor que ningún reparto y 
una decisión absurda es mejor que 
ninguna decisión, el hecho es que en 
este m omento esa universidad caste- 
llano-manchega se ha paralizado y 
no hay ningún tipo de solución al
ternativa. Yo com prendo las dificul
tades porque ahora mismo nos en
contramos de nuevo con un proble
ma de tensiones ultraprovinciales e 
interprovinciales. Todas son razo
nes por otra parte perfectamente le
gítimas, que deben ser escuchadas y 
atendidas. Cualquier cosa menos de
cir que sí a todo y luego no hacer 
nada, que es lo que pasa.

-Si fuera presidente de la autono
mía ¿qué es lo que haría primero?

-H aría  una cosa que no está sufi
cientemente hecha en este m om en
to, que no sería una resolución de 
gobierno en cuanto a una decisión 
de conocimiento, es decir el censo 
regional en términos no únicamente 
de población, sino el censo ocupa- 
cional y el económico: es decir, la 
radiografía de Castilla-La Mancha. 
La segunda decisión sería una deci
sión de sobriedad adm inistrativa y 
salarial. No quiero decir más por
que posiblem ente sea presidente de 
Castilla-La M ancha, si la coalición 
me quiere tener como candidato y 
los castellanos me votan (me o tor
gan su confianza). Pero yo em peza
ría posiblem ente con esas dos deci
siones; es decir una más intelectual 
y luego una de sobriedad adm inis
trativa y económica que parece 
muy necesaria.

El castellano-manchego no se deja 
llevar por una cierta m onotonía que 
deja atrás siempre. Si no (el Beatus 
ille) eso lo pensaba Fray Luis. Si, 
hay un paisaje; el manchego no tan 
to como el castellano-manchego 
puede tener esa tentación, no es que 
sea un clima suave, pero no es de los 
peores de la provincia; es un clima 
con relativa suavidad, muy abierto 
de horizontes con pocas aristas, muy 
ondulado y esc puede llevar a ese 
tipo de dejar pasar. Sin ser determ i
nista yo sí creo en la influencia del 
paisaje. Hombre, vamos sin ser de
terminista, pero también hay que 
pensar en determinados factores de 
otro tipo: Castilla-La M ancha sien
do agrícola y no hay que lamentarlo 
yo creo que en grandes magnitudes 
la calidad de vida en zonas agrícolas 
es notablemente superior a la cali
dad de vida en zonas industriales, 
pero qué duda cabe que en los últi
mos cuarenta años ha sido víctima 
de todo lo contrario, es decir ha sido 
víctima de la industrialización, no 
porque la haya tenido sino porque 
ha pagado el gran precio en emigra
ción de la industrialización de las 
zonas costeras: Barcelona y Valencia 
y del centro: Madrid, eso es eviden
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